

CALENDRIER DU SAMEDI 2 AU DIMANCHE 10 MARS 2024

Troisième dimanche de carême

Samedi 2	18h30	Messe dominicale anticipée
	20h30	Concert de l'Ensemble Jubilo Canto
Dimanche 3	10h	Messe des familles
		Atelier de carême et café-croissant, après la messe, <i>salle de Compostelle</i>
	10h à 16h	Préparation au mariage, <i>salle de Compostelle</i>
	11h30	Messe avec la participation des sourds
	18h30	Messe des jeunes
Lundi 4	9h	Prière des mères de famille, à <i>l'oratoire</i>
	19h30	Méditation du rosaire, à <i>l'oratoire</i>
Mardi 5	15h à 16h30	Catéchisme
	20h30 à 22h	Préparation au mariage, <i>au Relais</i>
Jeudi 7	14h15 à 16h15	Formation Continue de la Foi, <i>salle de Compostelle</i>
	19h45	
Vendredi 8	12h40	Chemin de croix
	14h30 à 17h	Mouvement Chrétien des Retraités, <i>salle Angélique Arnauld</i>
Samedi 9	10h à 11h30	Catéchisme
	12h05	Messe pour les défunts et leurs familles

Quatrième dimanche de carême

Samedi 9	18h30	Messe dominicale anticipée
Dimanche 10	10h	Messe
		Papas KT pour les enfants à partir de 7 ans
		Atelier de carême et café-croissant, après la messe, <i>salle de Compostelle</i>
	11h30	Messe
	18h30	Messe avec scrutin

Carnet

Obsèques : Guillaume Wibaux

Accueil : Un prêtre est à votre disposition dans l'église pour vous accueillir et donner le sacrement de réconciliation **du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.**

Adoration du Saint-Sacrement : **du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.**

Messes de semaine

12h05 du lundi au samedi

19h du lundi au vendredi

252 rue Saint-Jacques, 75005 Paris - 01.43.25.91.70

sec.gen@sjhp.fr - www.saintjacquesduhautpas.com



SAINT-JACQUES DU HAUT-PAS

Dimanche 3 mars 2024
Troisième dimanche de carême
Année B

LE VRAI SANCTUAIRE

Alors qu'il résidait dans un palais à Jérusalem, le roi David jugea qu'il ne convenait pas que les tables de la Loi, données par Dieu à Moïse, soient abritées sous la tente qui avait accompagné le peuple au long de sa marche au désert vers la terre promise. Il décida de construire une "maison" pour les y déposer. C'est alors que le prophète Nathan vint lui dire que ce n'est pas lui qui construirait cette "maison" mais que Dieu lui-même édifierait pour lui une "maison" au sens d'une descendance qui verrait un jour naître le Messie. Fils de David, Salomon entreprit la construction du temple de Jérusalem.

Détruit lors de l'invasion de Nabuchodonosor en 586, le temple fut reconstruit et les Juifs rappellent à Jésus qu'il fallut 46 ans pour le rebâtir. Mais Jésus parlait d'un autre sanctuaire, qu'il édifierait en trois jours...celui de son corps.

Par sa résurrection le troisième jour, Jésus révèle ainsi que la présence de Dieu au cœur de l'humanité n'est plus à chercher dans des temples faits de main d'homme, mais en sa personne, en son propre corps vivant pour l'éternité.

Alors que la femme de Samarie évoque le lieu où il faut adorer Dieu, le mont Garizim comme le croient les Samaritains ou Jérusalem comme l'affirment les Juifs, Jésus lui répond que le Père cherche des adorateurs "en esprit et en vérité" car "Dieu est esprit". (Jean 4, 23-24)

Parce qu'il a eu la révélation de Jésus sur le chemin de Damas, l'apôtre Paul peut affirmer aux Juifs qui réclament des signes et aux Grecs qui cherchent une sagesse, que pour tous, le Christ, le Messie crucifié est "puissance de Dieu et sagesse de Dieu". (I Corinthiens 1, 22-25)

Si nous cherchons un sens à notre vie, si nous ne voulons pas être séduits par des idoles de toutes sortes, demandons au Seigneur la grâce de le chercher, de le trouver pour le chercher encore, afin de nous attacher à lui le seul vrai Dieu.

Père Claude Bressolette

Lectures : Ex 20,1-17 ; 1 Co 1,22-25 ; Jn 2,13-25

Psaume 18

R/ Seigneur, tu as les paroles de la vie éternelle.

La loi du Seigneur est parfaite,
qui redonne vie ;
la charte du Seigneur est sûre,
qui rend sages les simples.

Les préceptes du Seigneur sont droits,
ils réjouissent le cœur ;
le commandement du Seigneur est limpide,
il clarifie le regard.

La crainte qu'il inspire est pure,
elle est là pour toujours ;
les décisions du Seigneur sont justes
et vraiment équitables :

plus désirables que l'or,
qu'une masse d'or fin,
plus savoureuses que le miel
qui coule des rayons.

LA VIE A SAINT-JACQUES

Messe des familles Dimanche 3 mars, à 10h : messe célébrée avec les enfants du catéchisme et leurs familles. Plusieurs enfants vivent des étapes préparatoires au baptême. Ils peuvent compter sur la prière de la communauté paroissiale.

Atelier de carême Dimanche 3 mars, de 11h à midi, en salle de Compostelle : atelier de carême pour tous les enfants (sans inscription préalable) afin de se préparer aux fêtes pascales. Les parents sont les bienvenus pour aider à la réussite de ces activités manuelles.

Avec les sourds Dimanche 3 mars, à 11h30 : cette messe est traduite en langue des signes pour les personnes sourdes et malentendantes.

Messe des jeunes Dimanche 3 mars, à 18h30 : messe préparée et animée par des jeunes de l'aumônerie Lavoisier. Plusieurs jeunes vivent des étapes préparatoires au baptême. Eux aussi peuvent compter sur la prière de la paroisse.

Dimanche des fiancés Dimanche 3 mars : première rencontre d'une session de préparation au mariage. Les fiancés participent à la messe paroissiale de 10h, avant de se retrouver en salle de Compostelle pour un pique-nique partagé, après le café-croissant. Ils rencontreront ensuite une conseillère conjugale dans l'après-midi.

Judith, la veuve qui n'a pas peur de trancher dans le vif Vendredi 8 mars, de 14h30 à 17h, salle Angélique Arnauld, réunion du Mouvement Chrétien des Retraités, avec le Père Edouard Catrice et Clara Hermann.

Conseil pastoral Le compte rendu du dernier conseil pastoral (8 février 2024) se trouve en consultation sur le site internet de la paroisse.

Offrandes de carême

1- Paniers solidaires de Saint-Jacques

Depuis plusieurs années, chaque jeudi soir, une équipe de bénévoles prépare avec soin et distribue avec gentillesse des paniers solidaires pour des personnes en situation de précarité. Cette distribution est l'occasion de rencontres suivies, amicales et parfois profondes entre accueillants et accueillis. Aujourd'hui, c'est plus de 80 paniers qui sont remis chaque semaine. Votre contribution permettra de compléter les dons généreux reçus très régulièrement.

Chèque à l'ordre de « Paroisse Saint-Jacques du Haut-Pas »

2- Soutien au Fonds Insertion Logement

En 2024, une colocation solidaire va ouvrir ses portes dans un immeuble à Saint-Denis. Dix hommes sans domicile, accompagnés par l'A.P.A. (Association pour l'Amitié), vont pouvoir ainsi se reconstruire. Votre offrande permettra de financer des travaux de rénovation.

Chèque à l'ordre de « Fondation Notre-Dame-collecte de carême. Projet F.I.L. »

3- Soutien d'écoles chrétiennes au Liban

Dans ce pays dévasté, le système éducatif est au bord de l'effondrement. Votre offrande permettra, via l'Œuvre d'Orient, d'aider des familles à s'acquitter des frais de scolarité et de contribuer aux frais de fonctionnement de ces établissements.

Chèque à l'ordre de « Fondation Notre-Dame-collecte de carême. Projet Œuvre d'Orient »

Chemin de croix Chaque **vendredi** de carême, après la messe de midi (vers 12h40), chemin de croix animé dans l'église.



Entretiens du Haut-Pas

Lundi 11 mars, à 20h30, en salle de Compostelle
conférence du Père David Sendrez

« **Les militantismes catholiques aujourd'hui** »

Le propos de cette soirée est d'exposer quelques-uns des bouleversements théologiques du XXe siècle, lesquels sont le soubassement de certains des débats qui agitent le monde catholique aujourd'hui, débats en face desquels plusieurs initiatives missionnaires prennent position sans toujours en être conscientes.

DANS LE DIOCÈSE ET AU-DELÀ

Conférence de carême : « La mystérieuse musique des sacrements »

Dimanche 3 mars : 3^e conférence du cycle « La mystérieuse musique des sacrements » « Charles Péguy : une spiritualité de la communion » par Nicolas Faguer, professeur de lettres.

Conférence à 16h30, vêpres à 17h45, messe à 18h30, à Saint-Germain l'Auxerrois, Paris 1^{er}. En direct sur France Culture et sur KTO TV.



Rends-moi la joie d'être sauvé ! Que l'esprit généreux me soutienne !

Dimanche 10 mars, de 15h à 17h30, veillée de prière et de louange avec les personnes handicapées, à Saint-Nicolas-des-Champs, 254 rue Saint-Martin, 3^e, organisée par le Vicariat des Personnes Handicapées et traduite en LSF.